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Constanza Sígala, Carles Busuldu, Mauricio Peña, Mabel Peña y José Campos. Víctor Mochkofsky y Elizabeth Gómez.

Rodrigo González.

Biobío Zero reunió a destacados expertos nacionales, internacionales, emprendedores 
y líderes del sector público y privado en un espacio de intercambio y colaboración 
en el Club de Campo Bellavista. Durante los días 4 y 5 de diciembre, se desarrollaron 
charlas, exposiciones, dinámicas de trabajo que reflejaron el compromiso de la región 
del Biobío con la acción climática y la innovación sostenible. 

Estas fotografías destacan los encuentros, las presentaciones y la energía 
colaborativa que marcó este evento, consolidando la región del Biobío como un 
referente en descarbonización y desarrollo sostenible.

BIOBÍO ZERO: SOSTENIBILIDAD E 
INNOVACIÓN POR UN FUTURO SOSTENIBLE

Mirada Biobío PubliReportaje

Vicente Hernández, Catalina Soto y Gabriel Martínez.

Alexander Díaz, Johana Belmar y Romina Quiñónez.

Evelyn Gómez y Rosario Castillo.

Blas Araneda, Ana Araneda, Sara Cortez y Jorge Bizama. 

Felipe Contrera Haye y Roberta Lama Bedwell.

Karina Albornoz, Felipe Núñez y Daniela Medel.

Cecilia Figueroa y Nicole Dattwyler.

Daisy Iturra, Oscar Gutiérrez y Ximena Bustos.

Alejandro Florenzano y Francisca Marzullo. 
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También, lo dije al asumir en el discur-
so, le tengo prohibido a todos los equi-
pos, de confianza y a cualquiera, que 
este año, que es el año de elecciones, de 
elecciones parlamentarias, respecto 
de mi esposa, Francesca Muñoz, la di-
putada, si cualquier funcionario que in-
tervenga o que haga algo en favor de 
ella, fuera de los márgenes legales, no 
vamos a seguir con ellos, porque eso es 
falta a la probidad.  

 
Seguridad comunal 

-En seguridad, ¿Cuál es la estrategia 
que va a marcar la diferencia en rela-
ción con las administraciones ante-
riores? 

-Le voy a proponer al Concejo Mu-
nicipal una ordenanza más estricta 
para el comercio ambulante. Bien de-
tallados los límites que queremos cui-
dar en la ciudad de Concepción. Lo 
segundo, mayor coordinación con las 
policías y Carabineros, que nos han 
pedido que eso tiene que realizarse de 
mejor manera. Y lo tercero, separar el 
comercio ambulante. En toda la ciudad 
donde hay personas se mueve el co-
mercio ambulante ilegal, pero hay un 
comercio ambulante ilegal de la perso-
na que llega con su mantel a vender las 
cosas y también está el desborde que 
hay en algunas calles de Concepción, 
en donde son verdaderas agrupaciones 
que distribuyen 

-¿Podría explicarlo? 
-Lo que falta es más gestión. Por 

ejemplo, Carabineros muchas veces 
necesita el apoyo del municipio, los ca-
miones, una grúa para sacar cuando sa-
len los carros. Necesitamos la grúa y no 
llega. Eso no nos comentaban. El mu-
nicipio tiene que ser un actor relevan-
te y no echarle la culpa a los demás. El 
municipio tiene que encargarse de las 
vías públicas. Es difícil, pero no puede 
decir que la culpa es de Carabineros, 
porque ellos hacen una buena función. 

do cristiano hace un buen trabajo te-
rritorial, tenía un presupuesto de 7 mi-
llones de pesos y la Oficina de Diversi-
dad de 43 millones de pesos. Ese es el 
presupuesto de 2025. La autoridad dice 
tremendo trabajo que hacen en las cár-
celes, tremendo trabajo que hacer en 
los hospitales, pero ellos nunca andan 
solicitando recursos. Más que cerrar 
oficinas, apoyar también a otras instan-
cias que también son muy activas en la 
ciudad de Concepción.  

-Hay programas en salud preven-
tiva, por ejemplo, la distribución 
de preservativos en consultorios… 

-No, todo lo contrario. Yo lo promo-
vía cuando era Seremi de Salud. Todas 
las medidas para frenar enfermeda-
des de transmisión sexual, vamos a ser 
activos en eso, vamos a ayudar en eso. 
Hoy, como alcalde, por supuesto que sí. 
Nosotros, los cristianos evangélicos, 
somos vociferantes, defendemos nues-
tras ideas, pero no las imponemos. A di-
ferencia de otros grupos que solapada-
mente imponen ideas. Ya sea, grupos 
ideológicos de izquierda o grupos muy 
de derecha, sutilmente se involucran 
para querer imponer algo. Y eso no co-
rresponde. En el momento de la demo-
cracia, lo que está establecido, las leyes 
que están vigentes, o trabajar con to-
dos los vecinos, donde el alcalde es de 
toda la ciudad, eso hay que tenerlo cla-
ro. El mundo cristiano en general es 
muy activo, participativo en las pobla-
ciones. Y son gente de bien en general, 
que pueden ayudar a la sociedad. Y 
ahora con el voto obligatorio, por ejem-
plo, se han involucrado mucho más en 
política y somos más activos. Y eso es 
lo que se logró en Concepción de un 
trabajo de años. Lo que está pasando 
en Concepción se va a replicar en todo 
Chile, eso creemos nosotros.  
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Nosotros tenemos que poner un poqui-
to más como municipio en ese sentido,  

-Alcalde, hay algunas veredas en 
el centro como Freire y Maipú, en 
las que no se puede caminar… 

-Y son violentos con las personas. O 
sea, ellos cierran la calle Aníbal Pinto 
y no dejan pasar. Las personas tienen 
que pasar por el lado. Eso es irregular, 
eso lo vamos a combatir y eso se va a 
acabar en Concepción. Eso lo vamos 
a lograr con una ordenanza más estric-
ta, con el apoyo de las policías y de Ca-
rabineros y nosotros haciéndonos car-
go también con todo lo que nos pidan 
e identificando quién es el comercio 
ambulante ilegal, que hay que ayudar, 
y cuál hay que combatir. Y eso hay que 
dejarlo claro.  

-El alcalde de Santiago, Mario 
Desbordes, planteó “comercio ile-
gal” cero, ¿usted se atrevería a plan-
tear ese desafío? 

-El primer año no, es difícil, porque 
está muy desbordado el comercio am-
bulante ilegal en Concepción. Es como 
que se dio un chipe libre y no hay fis-
calización. Entonces, lo vamos a com-
batir y tenemos que ir dando los resul-
tados a mediano, a corto y a largo pla-
zo. Y eso, obviamente, todos queremos 
llegar a que todo esté organizado. No 
sé si llegar a cero, pero sí queremos lle-
gar a que el centro de Concepción sea 
recuperado por los vecinos de Concep-
ción y puedan transitar libremente, 
que la Cámara de Comercio sienta un 
respaldo por parte del municipio tam-
bién a su labor.  

En materia de seguridad, se instala-
ron las cámaras con las voces de ad-
vertencia, -¿Considera que esa es 
una vía de solución o implementa-
rá otras? 

-Esos parlantes se generaron con 
un propósito, que hubiera un funcio-
nario que advirtiera a algún vecino de 
un posible asalto, y eso no se cumplió. 
(...) Hay menos de 150 cámaras en Con-
cepción, algunas no funcionan muy 
bien. La sala de monitoreo no está a 24-

el cinturón fuerte para que los recursos 
lleguen rápidamente a esa recupera-
ción de esos espacios, en cuanto a lim-
pieza, microbasurales. Fiscalización a 
las empresas de aseo que tenemos, ahí 
estamos al debe, en la fiscalización a 
nuestra empresa de aseo de la ciudad 
y ellos saben que nosotros vamos a lle-
gar a fiscalizarlos, ellos tienen que cum-
plir, el centro tiene que estar limpio. 

 
Único en el país 

-Usted es el único alcalde del Par-
tido Social Cristiano en el país. Y, por 
lo menos en el año que viene, será de 
oposición, ¿cómo va a generar puen-
te con el Gobierno para traer recur-
sos sectoriales, por ejemplo? 

-Hay fórmulas, hay que entender 
que Concepción es la segunda ciudad 
más importante de Chile, es histórica 
y si la dejan de lado, dejan de lado par-
te de la historia de Chile. Tenemos bue-
nos vínculos, también nuestros parla-
mentarios no van a dejar que eso pase 
por un color político, sino que por los 
vecinos de Concepción. Pero, creo que 
no va a ser necesario porque el Go-
bierno entiende que Concepción es 
importante.  

-Usted planteó en campaña que 
no cerraría oficinas, como la que 
existe en Diversidad y Derechos Se-
xuales, ya asumido, ¿los dicho lo 
mantiene? 

-Sí, debemos tener cuidado sí, en al-
gunas instancias, oficinas, siempre con 
los menores de 18 años. Ahí el derecho 
preferente de los padres es fundamen-
tal. Para trabajar con menores hay me-
canismos y hay que estar regulados, so-
bre todo en temas de la diversidad, o el 
tema mujer. Pero en el resto, la idea es 
que nosotros tenemos que generar los 
espacios y entender que Concepción es 
la ciudad de todos. Y en eso, obvia-
mente, sí, me extrañaba que la Oficina 
de Asuntos Religiosos, que en el mun-
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7 como queremos, así que vamos a lle-
var a una televigilancia 24-7, con incre-
mentar el número de cámaras. Tene-
mos los recursos, porque debe ser con 
inversión municipal, porque si no nos 
va a demorar mucho, en tener el fun-
cionamiento de una central de moni-
toreo en Concepción.  

 
Recuperación de fachadas 

-Hay un tema con la recupera-
ción del centro de la ciudad de Con-
cepción tras el estallido social, ¿Qué 
medidas va a tomar? 

-Hay varias ideas. Podemos generar 
una ordenanza más específica en el 
centro de Concepción sobre las facha-
das. Invertir recursos en eso, con sub-
venciones municipales, hacer acuerdos 
con los espacios públicos o los edificios 
bienes nacionales para nosotros poder 
hacer esa limpieza. Concepción tiene 
recursos, vamos a tener que apretarnos 
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